

JARC saldrá a la calle si no se frena la crisis del campo catalán

Exigen al Govern medidas urgentes a corto y largo plazo

Las cotizaciones de melocotón, pera y nectarina se desploman

Reclaman la recogida preventiva de los árboles frutales

UP exige la convocatoria de la Comissió de Preus del DARP

■ LLEIDA

M.M.G.

El presidente de JARC en Catalunya, Josep M. Jové, amenazó ayer con convocar una huelga general que afecte a todo el sector agrario si el Departament d'Agricultura no frena urgentemente la crisis que sufre el campo catalán.

A las pérdidas millonarias ocasionadas por la sequía, la subida del gasoil agrario o la caída de las cotizaciones del porcino y el pollo, se suman ahora el desplome de los precios del melocotón, la nectarina y la pera que los productores venden a un 50% por debajo de su precio.

Unió de Pagesos se unió ayer a las reivindicaciones de JARC para hacer frente a lo que ambos sindicatos califican como "la peor campaña de fruta desde hace mucho tiempo".

El responsable de la fruta de UP, Josep Cabré, explicó que aunque está es una mala fecha para manifestarse, no descarta unirse a las movilizaciones de JARC si antes de que acabe el verano del DARP no concreta medidas "reales" para afrontar la crisis.

Sobreproducción

El presidente de Joves Agricultors i Ramaders de Catalunya en Lleida, Josep Antoni Ortiz, explicó que este año las producciones de fruta de toda Europa son muy altas y que aunque hasta la primera quincena de junio la comercialización de la fruta catalana fue buena, hace un mes que los precios se han hundido.

Desde el sindicato agrario quisieron dar ayer apoyo a las medidas tomadas por Catalonia Qualitat la semana pasada y apostaron por la creación de una interprofesional de la fruta dulce que incluya normas de calidad y de comercialización y campañas de promoción.

JARC, que ha pedido que se celebre una bilateral JARC-Departament d'Agricultura lo antes posible, demandó también la formación de un gabinete urgente de crisis de la fruta desde donde se impulsen la retirada preventiva de los árboles para evitar los



ANGELS ANTÓN (ACN)

La rueda de prensa del JARC en la sede del sindicato contó con los presidentes de Lleida y Catalunya

UP denuncia que los distribuidores doblan el precio de la fruta

LLEIDA M.M.G.

Unió de Pagesos denunció ayer que muchas cadenas de distribución catalanas están doblando los precios de la fruta. Concretamente, los agricultores están vendiendo el kilo de melocotón rojo a tan sólo 0,2 euros pero el consumidor lo compra a 1,2 euros. Los casos se repiten con la nectarina blanca, que se vende a 0,20 euros y se compra a 1,69 o

la amarilla, a 0,30 euros y 1,16 euros, precio de venta y de compra respectivamente.

UP reclamó ayer que se convoque urgentemente la comisión de crisis para el seguimiento de los precios donde exista una representación de las cooperativas y de los agricultores para remontar la situación.

Por otra parte, el sindicato pidió al Departament de



TONY ALCANTARA

Unió de Pagesos también reclamó medidas urgentes

Consum que vele para que la producción de baja calidad no llegue al mercado, intensificando la inspección y control de la calidad, eti-

quetaje y normalización en los puntos de venta, al tiempo que aumentara los controles de fruta de países tercero.

costes de recolección a los que los payeses no pueden hacer frente, la aplicación de barreras arancelarias y sanitarias y la reactivación de un plan de actuación de la fruta dulce que incluya un plan de reconversión varietal.

Además, el presidente de JARC en Catalunya apostó por una refinanciación de la deuda de las explotaciones agrarias catalanas para que las empresas afectadas por la crisis puedan recoger todo lo que deben y financiarlo a 30 años de plazo y cinco de carencia.

La sectorial de Joves Agricultors i Ramaders de Catalunya se reunirá hoy por la tarde para valorar cuál es la situación exacta de cada sector antes de entrevistarse con el Departament d'Agricultura, Ramaderia i Pesca y entregarle todas sus propuestas.